

# Plan de résilience économique et social : nécessaire mais insuffisant



Le Premier ministre a annoncé aujourd'hui les mesures du plan de résilience pour soutenir les ménages et les entreprises des conséquences économiques de la guerre en Ukraine. L'UNSA déplore que peu d'annonces aient été faites concernant le pouvoir d'achat des ménages.

Bagnolet, le 17 mars 2022

## Plan de résilience économique et social : nécessaire mais insuffisant

*Le Premier ministre a annoncé aujourd'hui les mesures du plan de résilience pour soutenir les ménages et les entreprises des conséquences économiques de la guerre en Ukraine. L'UNSA déplore que peu d'annonces aient été faites concernant le pouvoir d'achat des ménages.*

La guerre en Ukraine a fait bondir les prix de l'énergie (gaz et pétrole) et de nombreuses autres matières premières, notamment alimentaires. Ce renforcement de l'inflation met à mal le coût de production de certaines entreprises et les dépenses de consommation des ménages.

Les prix du carburant ont fortement augmenté. Certains produits alimentaires frais ont vu leur prix augmenter de plus de 5% en glissement annuel. Et la Banque de France prévoit jusqu'à 4,4% d'inflation en 2022.

Mais les ménages sont les parents pauvres de ce plan de résilience. Le bouclier tarifaire est prolongé jusqu'à la fin de l'année et le prix de l'essence sera réduit de 15 centimes par litre pendant 4 mois. Rien de plus.

Pour l'UNSA, le pouvoir d'achat des actifs, des retraités...doit être préservé et même amélioré. Cela passe notamment par une augmentation de tous les salaires et des pensions, une

revalorisation exceptionnelle du SMIC et une augmentation significative du point d'indice de la Fonction publique.

***Laurent Escure, Secrétaire Général de l'UNSA***